

ESPECULACION DE VALORES EN NEW YORK EN INGLATERRA SE CONFISCAN BIENES ALEMANES

Otra vez la especulación de los valores en New York

New York, 1.—La especulación volvió a asumir hoy caracteres extraordinarios en las operaciones de la bolsa en New York, y órdenes desde 1.000 hasta 50.000 acciones se han anotado en los negocios de la mañana. Parece que hay una fiebre de compras que no repara en nada, sino en la simple adquisición de valores comerciales de los cotizados en las listas del establecimiento.

A consecuencia de esta actitud de los especuladores los precios de las acciones comienzan a reaccionar, habiendo subido muchos valores hasta 12 puntos.

La bolsa había sido cerrada en las primeras horas de la mañana para permitir el descanso a los empleados y a los comisionistas, que de esta manera tendrán tiempo para atender a los numerosos pedidos que reciben para compras de acciones en el mercado.

El Stock Exchange estará cerrado hoy y mañana sábado, con el objeto de atender a las numerosas órdenes que en una profusión verdadera han venido los últimos días. Se cree que el cierre temporal de la Bolsa influya en el ánimo del público para hacerle reaccionar, en la forma que lo ha hecho los días de esta semana. Gigantescos blocks de acciones están listos para ofrecerse a la especulación.

50.000 acciones fueron ofrecidas ayer tarde y se vendieron enseguida, mostrando ganancias de seis puntos.

Temblores en Francia

Lorient, France 19—Un temblor se sintió en la Britania del Sur, que causó algunos daños materiales, derrumbando casas y las tumbas del cementerio.

El presidente Hoover trata de imponer su voluntad a la cámara

Washington, 19—El presidente Hoover demandó de los miembros del senado el pase de la ley de tarifas en el transcurso de dos semanas.

La Casa Blanca se alarmó cuando tuvo noticias que los líderes republicanos del congreso dejarían la ley en el aire, como ha estado en el pasado.

Dos alternativas se presentarán hoy a la consideración de los miembros. O los republicanos se rinden a los demócratas del West, que forman la Coalición que controla los negocios del senado, o aceptan la medida y continúan el pleito con sus rivales, lo que significaría posponer el asunto indefinidamente y someterla a largos debates.

Se decía anoche que la cámara recesaría, de acuerdo con los deseos de la mayoría de los republicanos.

La confiscación de bienes alemanes en Inglaterra

Berlín, 1.—La decisión del gobierno británico negando a hacer restituciones del surplus del dinero procedente de las liquidaciones de la propiedad alemana confiscada en Inglaterra, en los años de la guerra, ha causado gran consternación y de-

cepción en el público, que critica severamente la actitud inglesa.

Los alemanes han hecho comentarios acerca de la situación y se han dirigido a distinguidos estadistas ingleses solicitándoles su cooperación para que no se lleve a cabo un acto de barbarie como sería la de quedarse con los fondos de la liquidación de las propiedades alemanas.

Los diarios berlineses hablan de la labor del mestro Mac Pheron y confían que la opinión pública alemana influirá probablemente en el ánimo del gobierno inglés para que haga restitución de los surplus de la liquidación de los bienes alemanes confiscados en la Gran.

De acuerdo con las estipulaciones del Tratado de Versalles los surplus de las liquidaciones de la propiedad confiscada y vendida debiera ser devuelta a los propietarios y el plan de reparaciones de Young contempla

este caso en todas sus frases.

No se promueve la paz ni se procurará jamás la armonía de las naciones del continente europeo si se persigue esta guerra sorda de intereses, injusta desde todo punto de vista, que no puede aplicarse sin lastimar los sentimientos de todo un pueblo.

Los diarios se quejan de la actitud de la prensa inglesa que no ha mediado en favor de la restitución de las sumas que quedaron de saldo de la venta de los bienes alemanes en Inglaterra.

Funerales del señor Burton

Cleveland, 19—El tributo final de América fue ofrecido ayer al senador Theodoro Burton, fallecido recientemente, en el momento de la inhumación de los restos del ilustre demócrata.

Millares de personas estuvieron presentes en los funerales, que estuvieron mu-

asistidos por toda clase de gente. Numerosas coronas llevaban el feretro y honbre del pueblo iban con los ojos humedecidos por el dolor que les causó la desaparición de Burton.

Reducción de la tarifa del redescuento

Washington, 1.—Los oficiales del departamento del tesoro en Washington anuncian que una reducción en la escala de descuentos, que está en trámite en la oficina de la reserva federal de New York tiene relación directa con la situación económica del país, que ha mejorado notablemente en los últimos días.

Los deportes entre militares y marinos

Washington, 1.—Los juegos deportivos entre los militares de la Academia de West Point y los marinos no tienen chances de realizarse porque no ha sido posible coordinar los criterios diferentes que priman entre los directores de la sección deportiva de las instituciones, que permanecen distanciados por las mismas razones en que se hallaban hace unos tres años.

Los divorcios en los Estados Unidos

Washington, 19.—Un divorcio por cada seis matrimonios es la proporción de las estadísticas en los Estados Unidos en el curso del último año. Los divorcios aumentan en proporción al crecimiento de la población.

Las estadísticas han sido muy bien seleccionadas y muestran las cifras por cada estado

La abundante cosecha de café. 2 colones por transporte de la plantación al beneficio Sugestión a la Cámara de Cafetaleros

La cosecha de café será abundante y en algunos lugares excederá a la producción del año anterior. La

calidad es buena y desde el lunes se ha dado comienzo a la recolección, que ha empezado en muy buenas condiciones.

Pero los plantadores se lamentan de las escasez de trabajadores. En la línea de Juan Viñas y de Turrialba hay demanda de hombres para apresurar la colección del café.

La colección de la cosecha

La inquietud que ha reinado en estos meses a consecuencia de la baja del café en el pasado parece que empieza a disiparse con la noticia de la abundancia de la cosecha, y el inusitado que la obra demanda ha puesto naturalmente mucho dinero en circulación.

Además las operaciones de compra cobran todo su vigor en esta estación del año y el dinero empieza a fluir libremente y animar a la gente que se habían impresionado con las noticias que se han venido publicando en la prensa alarmista.

Los beneficios de café

Los beneficios de café están trabajando hasta el lí-

mite y su capacidad ha sido taxada hasta el extremo. En muchos beneficios ha habido que hacer ampliaciones provisionales para corresponder a la excesiva demanda de los plantadores para preparar el grano en esos establecimientos.

Pequeños plantadores de café perjudicados

Los dueños de beneficios de café han sido injustos en la aplicación de tarifas para la elaboración del grano. A los plantadores de café en grande les reconocen en las cuentas de expensas un descuento de dos colones por fanega por razón de flete, desde la plantación al sitio del beneficio, pero en esta concesión no entra el pequeño propietario a quien no se hace partícipe descuento.

La Cámara de Cafetaleros

La cámara de cafetaleros que ha empezado sus operaciones bajo muy buenos auspicios podría hacer gestiones acerca de los propietarios de beneficios en el sentido que hicieran participar del descuento de dos colo-

nes por fanega a los pequeños plantadores, o al menos, que les hicieran un descuento proporcional.

NOTA POLITICA

Los maestros en el Congreso

Esta vez los candidatos que se postulan en las elecciones a diputados al Congreso no se han buscado en las filas analfabetas y dos estimables educadores están en terna para figurar en la papeleta de sus respectivas agrupaciones.

La Asamblea no será más un kindergartner si el con-

tingente de diputados se eligiera de la lista de profesores, y en esta oportunidad la candidatura del señor Andrés Boza Cano y la del señor Victor Julio Arias, tienen muchas probabilidades de encabezar la lista de las agrupaciones a que pertenecen.

El Inspector de Escuelas propuso candidato para la Junta de Educación, sin oír a los maestros

La nota que publicamos hace unos días respecto de la peculiar posición del señor Boza Cano, dentro de Junta Escolar, tuvo repercusión, y el Inspector de Escuelas, comprendiendo que el período legal del presidente había terminado, envió terna al municipio.

En la elección para un sustituto hubo empate, pero no entendemos la actitud del Inspector de Escuelas, que no se ha sujetado a los estatutos del Manual de Juntas de Educación, en esta instancia, pues no oyó a los maestros, a quienes debía convocar para la sesión

NOTA POLITICA

"Luz y Lealtad" castigará a los que defeccionan

La asociación secreta "Luz y Lealtad" tiene que lamentarse con frecuencia de la defección de sus miembros y ha dispuesto, según informaciones que nos ha suplido persona bien informada, castigar severamente las deserciones.

Algunos miembros se que-

jan de exceso de lirismo y de promesas vanas y quieren más acción de parte de sus dirigentes y menos política. Una serie de conferencias sociales, una Extensión Universitaria o una Cruzada sanitaria, serían tema, según nuestro informante, que interesarían al público.

La usura en los negocios. El interés enorme del dinero

El dinero escasea en esta ciudad capital, y los prestamistas, aunque tengamos que llamar con este benévolo nombre a los usureros, apelan a todos los medios, legítimos e ilegítimos, para hacer sus negocios extraordinarios, a expensas del

pobre pueblo, que necesita dinero para sus urgentes necesidades.

En los pueblos los usureros han colmado la paciencia de los pobres que recurren a sus préstamos y los intereses llegan en ocasiones hasta 10% mensual.

EL SOL

Noticias de Liberia

Nombramientos oficiales

Director
DAVID SAAVEDRA
Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.
Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

OFICINAS
Imprenta Administración:
Avenida de las Damas 100 varas al Oeste del Parque Morazán.
Teléfono
Administración: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

Dispensario anti-tuberculoso el doctor Elías Rojas, jefe

Se ha creado por la ley de la república un dispensario para atender a los pacientes atacados de tuberculosis, y el doctor Elías Rojas, fue designado por el gobierno para que regente el establecimiento como jefe. Simultáneamente con los esfuerzos oficiales para dar vida a este establecimiento, tan útil en un país donde el

porcentaje de defunciones por causas de la enfermedad son alarmantes, se emprenderá una campaña vigorosa para prevenir la propagación del mal. El presupuesto tiene tarifas generosas para los gastos que ocasionará este nuevo departamento tan necesario en las circunstancias actuales.

Con motivo de ser hoy 24 de octubre y en celebración el onomástico de su hijo Rafael, la señora Sofía Acuña v. de Guillén, persona honorable de esta sociedad, festejó a los reos del penal de esta ciudad con una suculenta comida amenizada con la orquesta Ortega que su digno director tuvo la fineza de obsequiar. Todos los reclusos que experimentan las tristezas de la prisión, muéstranse muy contentos y satisfechos en saborear la apetitosa comida y las melcochas que como postres también les fueron obsequiados. Para la distinguida señora, su hijo Rafael y doña Julita Acuña Somarribas que estuvieron presentes personas de alta consideración social no menos contentos por este acto de simpatía y humanitario de doña Sofía y del personal de la orquesta, al cual uno mis humildes sentimientos, no puedo menos que felicitarlos deseándoles prosperidad y larga vida en esa remuneración a esa alta deferencia con los que viven ocultos dentro de los calabozos quien sabe por cuantos años. La actitud, pues, de doña Sofía y el personal de la orquesta es digno de elogio.

Por otra parte, hablando de todo un poco, la actividad política duerme; a pesar de los muchos candidatos a la diputación que han resultado, según noticias, en los diferentes cantones de la provincia, muchos de éstos no llegarán al fin de la jornada; y aunque los otros le resten votos a la papeleta Urbina-Baltodano en los comicios, indiscutiblemente será la que triunfa en toda la provincia y con lujosa mayoría en el cantón de Liberia por ser unánime. Así es que no hay corriente adversa que se oponga al triunfo de estos dos hijos predilectos de la provincia que gozan de simpatías y representación social; se les ha visto luchar con energía en el congreso por el adelanto de nuestra provincia, tratando de unir por medio de una carretera bien construida la ciudad de Liberia con los puertos de Ballena y Bebedero; lo que indudablemente, será un hecho en el

año próximo entante y entonces tendremos caminos que sin ningún obstáculo correrán camiones y automóviles en todas las épocas del año que nos pongan en contacto con los puertos y varias poblaciones de la provincia, en todo tiempo y a todas horas; sentiremos enseguida la diferencia de entonces con lo cual dominando las lluvias y el fango que hace intransitables los caminos que solamente la necesidad del viajero obligan a pasarlos. Actualmente las lluvias caen constantemente y en abundancia, y debido al temporal que nos azota los ríos han crecido saliéndose de madre haciendo peligrosa la vida del transeunte.

CORRESPONSAL

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

ANUNCIESE EN EL SOL

Al señor Aquiles Alfaro Ramos, agente principal de policía de Tierras Morenas, en el cantón de Tilarán, se le concedió licencia de tres meses, para separarse de su puesto. Lo sustituirá el señor Jorge Ramos.

La tranquilidad en el mercado americano

El mismo temperamento inquieto que los hizo vacilar cuando los valores de la Bolsa bajaron a profundas desconocidas en la historia del país, la semana anterior, vuelve a levantarse esta vez el animo de los americanos, que se han adaptado a la

situación y empiezan a hacer planes para el futuro. Los cables anuncian que la situación ha mejorado y que la ansiedad causada en los primeros días ha sido reemplazada por una tranquilidad que calma los nervios de los especuladores.

El Concurso Científico de EL SOL Las colecciones en exhibición

Invitación a las escuelas para inspeccionarlos

Las magníficas colecciones de mariposas y de peces y de minerales con que han contribuido generosamente los alumnos del Colegio San Luis de Gonzaga, de Cartago, para el concurso científico que este diario abrió hace un par de meses, están en exhibición en las oficinas de EL SOL, en la Avenida

de las Damas, 100 varas al Oeste del Parque Morazán. Invitamos por este medio al público en general, y a los estudiantes de las escuelas en particular para inspeccionar las colecciones que permanecerán expuestas en este diario durante una semana.

Exámenes en la escuela "Buenaventura Corrales"

Los exámenes finales han empezado desde hace un par de días y las pruebas a que someten a los alumnos de los grados superiores demuestran indudablemente la

preparación sólida que se les ha dado a los escolares en sus estudios. Las pruebas finales se han estado practicando, y los resultados son altamente satisfactorios.

Aerogramas

Arbitro de la comisión mixta germano-americana

Rockefeller aprovechándose del pánico de la bolsa de New York

Washington, 31.—Edwin Parker, arbitro de la comisión mixta de reparaciones germano-americana, está estudiando los reportes acerca del estado de las cuentas de las propiedades germanas en territorio americano, de los días de la guerra.

New York, 31.—John D. Rockefeller, dijo, hoy que las condiciones económicas del país eran sólidas, y que apesar de que los valores de la bolsa habían bajado, él y su hijo estaban comprando numerosos blocks para hacer inversiones.

Nacionalización Eléctrica

De acuerdo con el SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD, y a fin de dar facilidades a las muchas personas que desean ahorrar e invertir productivamente sus economías, al mismo tiempo que contribuir a una obra de bien público EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA avisa, por este medio, que recibirá suscripciones a bonos del Empréstito de Nacionalización Eléctrica, en cuotas no menores de veinte colones, y pagará sobre ellas el interés de cuatro por ciento anual mientras se completa el valor del bono y se entrega al depositante.

San José, Octubre de 1929.

Constructor Contratista

Los edificios construídos son mis mejores credenciales ---o--- Completa garantía

Enrique Cappella

El café debe ser vendido puro aunque haya que dividirlo en diez clases

Las órdenes municipales respecto de Electriona las cumpliré al pié de la letra. (Macedonio Esquivel, gobernador de la provincia de San José)

Nunca ha estado más feliz ni más acertado en sus expresiones el gobernador de la provincia que ayer tarde, cuando le encontramos casualmente frente a los talleres de la imprenta de EL SOL, en la Avenida de las Damas.

Se dirigía a los ministerios y en el camino hizo una pausa para contestar a las cuestiones que le disparaba el reporter de EL SOL, ansioso de conocer la opinión del gobernador de la provincia en varios asuntos vitales del momento.

Las palabras del gobernador han sido muy acertadas y muy oportunas, y si estuviera trabajando una candidatura presidencial podríamos decir que le servirían de base para adelantar sus aspiraciones, pero el señor Esquivel ha querido solamente dar sus opiniones personales en este asunto.

Sin embargo sus expresiones condensan todo un programa. La defensa del café se impone, y es necesario oponerse a la impudicia de los traficantes que lo adulteran, que lo mezclan, que lo someten a mil torturas para colmar sus bolsillos, sedientos del dinero del público, aún a costa de la calidad del grano que venden.

Habría que vender el café puro, no importa la calidad, pero el grano debe ser absolutamente puro, aunque tuviera que hacerse una escala de calidades y se subdividiera en diez categorías, de tal manera que cada categoría o cada clase estuviera al alcance de un cliente determinado, dice el señor Esquivel, quien se entusiasma al extenderse sobre el

tema, que le merece justas apreciaciones. No debe mezclarse con maíz picado ni con frijoles picado, sino que debe ofrecerse al consumidor en estado puro.

Naturalmente no todos los bolsillos pueden pagar la clase primera de café, pero una subdivisión oportuna de las calidades desde una hasta diez abriría perspectivas para todas las clases sociales, continúa el señor

Esquivel, ante el reporter todo atención y todo oídos, que se deleita escuchando las manifestaciones de la primera autoridad de la provincia, que han de encontrar generoso eco en el corazón del país.

Electriona, caducidad de los contratos

Estoy dispuesto a cumplir las órdenes municipales

respecto a la caducidad de los contratos de Electriona, dice el señor Esquivel en respuesta a otra cuestión que el reporter planteaba al gobernador.

Es muy ágil en sus contestaciones y su mente trabaja rápidamente. El gobernador ha dicho sus palabras con la énfasis del funcionario deseoso de cumplir sus mandatos, pero el reporter quiere observar, tal vez con un poco de malicia, que el acento del señor Esquivel es muy severo y que por su boca está hablando, además de la autoridad, el ciudadano ofendido por los abusos de una compañía extranjera que ha hecho burla de nuestras instituciones, y que ahora se halla colocada en la posición peligrosa de las vencidas.

La hostilidad francesa hacia el facismo

Francia que no puede perdonar las posturas espectaculares de Mussolini al hablar del Mare Nostrum, como territorio suyo, alienta la inmigración fascista que se acoge a la benévola hospitalidad de la simpatía que le ofrece la república imperialista más antigua del continente europeo.

Los diarios adictos al régimen fascista se quejan de la protección que Francia presenta a los enemigos del régimen, pero el resentimiento oficial no podrá alcanzar nada, porque Francia es un país poderoso, libre de las influencias de sus vecinos.

El profesor Torres Rojas y el ingeniero Barrantes de Cartago en las oficinas de EL SOL

Las oficinas de EL SOL, instaladas recientemente la Avenida de las Damas,

100 varas al Oeste del Parque Morazán, estuvieron honradas ayer con la visita de dos distinguidos profesionales de Cartago, que eran portadores de las espléndidas colecciones con que los alumnos del colegio San Luis de Gonzaga contribuyeron al concurso científico que abrió EL SOL hace un par de meses.

Se trata del profesor Torres Rojas, quien ha hecho valiosos estudios arqueológicos y ha dedicado sus afanes al estudio de la flora y fauna del país habiendo hecho interesantes publicaciones acerca de sus investigaciones.

Le acompañaba el ingeniero Barrantes, uno de los líderes de la nueva generación de profesionales, que hizo sus estudios en París y ha practicado extensamente en los Estados Unidos y en Costa Rica.

HOTEL IDEAL

Próximamente se trasladará a su nuevo local situado 50 varas al Oeste de La Madrileña

Ofrece al público exquisitas comidas y cuartos higiénicos, bien ventilados. Este Hotel es atendido personalmente por su propietario quien garantiza al público servicio esmerado y todo género de comodidad

No olvide el nombre HOTEL IDEAL de Luis Arley



Sección Deportiva

A CARGO DE "PUGILISTA"

Encuentros para el próximo domingo

LIBERTAD-ALAJUELENSE
Un partido de segundas que promete

Base-ball en Puntarenas
El próximo domingo se jugará un partido de Base-ball en Puntarenas entre las novenas "Huracán" de aquel puerto y "National Lumber" de esta capital. Será un partido interesante toda vez que tanto el equipo porteño como el de la capital van muy bien integrados.

JUECES PARA EL 10 DE NOVIEMBRE
Magnífica estatua para Escasú
En la iglesia de Escasú se colocará en breve una bella estatua de Santa Teresita de Jesús, que fué esculpida por un magnífico artífice de Barcelona.

Segun las Divisiones
Orión--Gimnástica—Harold Bogle.
Juventud-Alajuelense—Manuel Varela.
Hereditario--Plaza-Viquez — Enrique Sancho.
Unión--México — Herman Gómez.
Libertad-Asociación—Rigoberto Bonilla.
Terceras Divisiones
Unión--Atlántico—Carlos Monge.

El régimen parlamentario en Francia

Los enemigos del régimen parlamentario muestran el

caso de Francia en los frecuentes cambios de gabinete, por las menores cuestiones, como un síntoma de la ineficacia del sistema frente a los complicados problemas políticos y económicos del momento.

Aristides Briand ha ocupado ministerios en más de quince gabinetes y varios estadistas franceses tienen un record, que nadie superará, aún en las repúblicas más sedicosas del mundo.

De todos modos, si el régimen ha fallado, al menos ha dado ocasión para una rotación en la política como en las cosechas es necesaria para mejorar la producción.

Se necesitan hombres activos para trabajar dos horas - Salario fijo
Administración de "El Sol"

Página de la Sociedad

Viajeros

Para Nicaragua partirá en breve don Claudio Arce G.

Para el mismo lugar don Pablo Pérez.

Para Panamá sacó pasaporte la señora María N. Alvarado C.

Dentro de pocos días llegará al país de regreso de Europa el caballero don Jorge Escalante con su señora e hijo. De antemano le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Salió para Cachí don Gerardo Pinto.

De Heredia vino don Manuel R. Alfaro.

Para Limón salió el doctor don Guillermo Rivera.

Procedente de Grecia se encuentra en esta capital don Oscar Copper.

Para Puntarenas salió don Alberto Rudín.

De Puntarenas vino don Eutropio Acevedo.

Para Esparta salió don Gonzalo Castro C.

Partió para Limón doña Rosario F. de Watson.

Para Miramar salió ayer don Eduardo Pochet.

De Alajuela vino ayer el licenciado don Gilberto Barrantes.

Dentro de breves días y procedente de Roma llegará don Héctor Polini.

Don Ramiro Aguilar prepara viaje para Bélgica.

Enfermos

Doña Teresa León de Valverde, inspectora de religión de esta ciudad se halla gravísima. Se teme un desenlace fatal pues su dolencia ha resultado inasible.

El profesor don Jaime Brenes Castro que estuvo muy grave en esta capital, ha mejorado casi totalmente.

Don Ilman Soto ha mejorado de la operación que sufrió en la cabeza.

Se encuentra enfermo de algún cuidado don David

Maduro. Hacemos votos por su restablecimiento.

Ha estado un tanto delicado de salud don José Vives.

Guarda cama la estimable señora doña Elena de Coronado. Deseamos mejore.

Cumpleaños

Celebra hoy la fecha de su natalicio el estimable joven don Fernando Echeverría Pinto.

Nos permitimos saludarlo y presentarle nuestra felicitación.

Fiesta en la Legación de Panamá

El próximo domingo y en conmemoración del aniversario de la independencia de la república de Panamá, el señor don Tomás Arias y la señora de Arias, darán, en los salones de su Legación una fiestecita conmemorativa al acto.

Como es de rigor asistirán el señor presidente de la república, su gabinete, el cuerpo diplomático, los pe-

riodistas y demás amistades particulares del licenciado Arias.

La fiesta será amenizada por la orquesta del profesor don Ricardo Jiménez Rojas, quien sabrá hacer las delicias de los numerosos asistentes ejecutando lo mejor y más variado de su programa.

Comida de despedida

Los compañeros y amigos del doctor don Alexis Agüero le obsequiaron anoche con una comida en oración a su próximo enlace con la señorita Lidia Lindo. Hubo derroche de alegría habiéndose pasado un rato de verdadero solaz.

Estimable enferma

Con un resultado satisfactorio fue operada antier en esta capital la distinguida señora doña Teresa Sobrado de Castro, esposa de nuestro particular amigo don Porfirio Castro.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la estimable enferma.

Paseo

El profesor don Eduardo Garnier saldrá hoy de paseo

para Aquiares con un grupo de muchachos alumnos suyos. Prometen divertirse mucho en el paseo y hasta elevan intenciones de jugar un partido de futbol con el equipo local. Que se diviertan mucho.

Enferma

Con pena hemos sido informados que se encuentra un tanto delicada de salud la estimable señora doña Marita Sanahuya de Zeledón.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Conferencia de anoche en el Edificio Metálico

La conferencia de anoche en el Edificio Metálico tuvo por tema "Guatemala" y fué habilmente desarrollada por el ministro plenipotenciario de aquel país en Costa Rica doctor Alfredo Skinner Klee.

Numerosa concurrencia asistió al certamen.

Procedente de Puntarenas

Hospedado en el hotel Europa procedente de Puntarenas hemos tenido el gusto de saludar al rico empresario don Alberto Fait, quien se estará algunos días entre nosotros.

Entre nosotros

Ha llegado de Limón el señor administrador de la aduana don Ricardo Mora Fernández a quien le presentemos nuestro saludo.

La discusión del presupuesto

Ya han sido discutidas varias de las carteras; ahora se encuentran discutiendo la partida de educación Pública. Vendrá enseguida el de hacienda el cual han dejado para último a fin de estudiarlo bien.

Viajeros

Para Panamá partirá en breve don Manuel Robles Ch.

Ha sacado pasaporte para los Estados Unidos, la señora Albina Coing.

Dentro de unos quince días más o menos partirá para Caracas república de Venezuela, la compañía Méndez que con tanto éxito ha estado trabajando aquí.

De antemano les deseamos una feliz travesía.

Enfermos

Hemos tenido el placer de ver ya por completo restablecido al presbítero canónico don Mariano Zúñiga lo que celebramos.

Delicado de salud se encuentra el niño del caballero don José Barrenechea.

Hacemos votos porque mejore.

Residencia

Don Manuel G. Escalante fijará su residencia en el barrio de Aranjuez.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

CONFIDENCIAS FEMENINAS

Cartago, octubre 24, 1929.

Qué debo hacer para desarrollar mis habilidades de cantante. Tengo buena voz, he cantado con éxito en algunas reuniones privadas y en el colegio y desearía seguir esta carrera. Quiere usted orientarme en mi camino? Se lo agradeceré profundamente. Soy muy ambiciosa y quiero realizar algo en la vida. Suya afma.,

RAMONA

Necesita usted training para educar la voz, y sobre todo mucho ejercicio. Por qué no va a Italia o a un país europeo a cultivar sus talentos naturales?

*

San José, octubre 26, 1929.

Mi novio se resiente conmigo porque dice que soy coqueta y me gusta flirtear con todos los mozos, pero a decir la verdad no lo hago por maldad ni por mala intención sino simplemente como un pasatiempo inocente que no perjudica a nadie. No es cierto querida señora de EL SOL? Supóngase que el lunes pasado estaba en una reunión de amigas que celebraban el cumpleaños de una sobrinita, y de pronto me encontré con un mozo a quien había visto varias veces, pero que no conocía sino ligeramente. La idea me vino de asaltarle, de enamorarle de repente para probar mis encantos y me entretuve en la obra que dió resultados. El mozo parece que correspondió en una forma que yo no esperaba y dándome cuenta de su situación decidí frenar la máquina porque era peligroso el juego. En esta situación mi prometido se enteró de las relaciones y

ha pretextado enojarse para abandonarme, pero créame de corazón que soy inocente y que no he tenido deseos de pecar sino de divertirme. Para aliviar mi conciencia de esta intranquilidad quiere usted ser tan bondadosa de darme sus puntos de vista en las columnas de su diario?

Afectuosamente,

EMILIA

No encuentro nada de particular en su afición por flirtear ni me parece que sea algo que merezca censura. Se trata de un affaire inocente como usted declara y no hay motivo para alarmarse.

**

San José, octubre 25, 1929.

Le parece a V. que el petróleo refinado y purificado es bueno para hacer crecer el cabello? Tengo una preparación que está compuesta a base de este líquido y me han asegurado que da muy buenos resultados. Podría usted aconsejarme sobre el particular? Gracias anticipadas. Suya afma.,

LEONOR

Entiendo que una composición hecha a base de un producto de petróleo puede darle resultados, al menos esa es la experiencia de algunas amigas mías.

**

Heredia, octubre 28 de 1929.

Me dedico al estudio de lenguas extranjeras y tengo frecuentemente dudas en la escritura. Por ejemplo que es

más correcto decir "allow me" o "permit me". La mayoría de la gente usa la primera frase, pero entiendo que en el lenguaje elevado se usa la segunda oración preferentemente.

Soy devota de la sección femenina de su diario y créame que me insruye grandemente estudiar sus columnas. Esperando tener una ocasión de conocerla personalmente muy cordialmente,

OFELIA

Tiene V. razón. La segunda frase es más correcta y la que se emplea en el lenguaje diplomático y en el de las personas bien habladas.

**

San José, Octubre 26, 1929.

Tengo deseos de ir a los Estados Unidos y quisiera oír su opinión acerca de este viaje. Tengo una pequeña fortuna, unos cuatro mil dollars y he pensado que debo trasladarme al extranjero en busca de otras perspectivas que no he hallado en mi patria. Sé coser y entiendo algo de música, pero no lo suficiente para ganarme la vida. Gracias mil por su consejo. Amiga afirma,

CARLOTA

Sin saber el idioma es arriesgado tratar de ganarse la vida en país extranjero, sin embargo tome chances y ensaye su fortuna.

La Natalidad y la Mortalidad en la República

Los planes del Secretario de Salubridad Dr. Solón Núñez - El sanatorio de tuberculosos

El observador que estudie las figuras estadísticas de la natalidad costarricense no podrá menos que asombrarse al notar alarmado que esa generosa cosecha infantil que las mujeres ofrecen en una abundancia que supera a la producción rusa, a la producción alemana, a la producción italiana se consume vanamente en las varias enfermedades que se encargan de anular la espléndida contribución que las mujeres nativas al engrandecimiento de la nación.

A despecho de las excelencias del clima suave y primaveral de regiones situadas a más de mil pies de altura sobre el nivel del mar, la mortalidad infantil es la que hace más estragos en esta guerra que se ha establecido entre la producción nativa y las múltiples enfermedades de los niños.

El pueblo no está todavía educado en los problemas criar al niño en debida forma y el repórter recuerda los esfuerzos que hace la Universidad de Columbia, en New York, para dar lecturas en los diversos barrios de la metrópoli instruyendo a la gente en el mejor sistema para criar a los niños. La obra es colosal, pero una serie de intérpretes está comisionando para hablar a cada sección en su lengua nativa y ofrecerle los progresos de la civilización y la salud de sus hijos.

Inmagináos que tarea más vasta la que tiene que desarrollar la Universidad para dar entrada a sus planes. Cuántas lenguas extranjeras, cuántos dialectos tiene que usar para hacerse escuchar en una población de seis millones de habitantes, donde el 55% son extranjeros de todas las nacionalidades del mundo.

En este medio la obra no es tan difícil, pero requiere medios; y sobre todo, requiere romper las tradiciones formadas, que se han transmitido de generación a generación como una herencia valiosa.

47 por 1000 la natalidad

La natalidad alcanza una proporción que no tiene paralelo en las estadísticas de los países civilizados. Naturalmente tengo que excluir de las comparaciones los progresos de la población china, que multiplica en una forma peligrosa, que ha causado la degeneración de una nación, aplastada por el problema de la overproduction humana.

San Pablo era más estadista que los filósofos chinos que auspiciaron la poligamia y es la castidad que predicaba, la que ha salvado a los cristianos de los excesos de población de que sufren los pueblos orientales.

Pero en este territorio vasato en proporción al número de habitantes por milla cuadrada, la fecundidad es necesaria y se impone para mantener el balance vital de la nación.

Es la generosa contribución de las mujeres la que se ha opuesto a las enfermedades y la que ha tributado para mantener el nivel vital de la república.

WILLIAM SINCLAIR

Tiene el gusto de ofrecerse a sus amistades y al público en general con el carro N° 1655, garantiza honradez y práctica en el manejo de la rueda.

Si quiere garantía para Ud. y su familia busque este número o llame al Garaje Jiménez, Teléfono 3372.

El ejemplo de Francia y de Inglaterra

Los 20 millones de alemanes que estaban demás, según las palabras de Clemenceau, son el producto de esa fecundidad teutónica, que es la fuente más viva de la riqueza y del surgimiento alemán en el mundo.

Contando con una población igual a la francesa hace unos ochenta años, en el curso del tiempo se ha multiplicado a la manera rusa, pero con el aumento de la población no vino ninguna degeneración, porque la calidad de los productores había mejorado desde que los alemanes abandonaron los placeres de la Gemuetlichkeit y se entregaron a la obra de trabajar el porvenir de su raza.

Francia ha tenido que recurrir a premiar la producción, y la Argentina, aunque no está en las mismas condiciones ofrece apadrinar aquellas generaciones que regalan a la nación más de seis hijos varones. El séptimo hijo es ahijado del presidente de la república.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Servicio de Trenes

A contar del Viernes, 19 de Noviembre, se observarán los siguientes cambios en el itinerario de trenes: Queda suprimido el servicio de trenes diarios, de San José a Alajuela a las 8.15, y de Alajuela a San José a las 12. Solo correrán los Domingo. El servicio de los Lunes, Miércoles y Viernes, de Toro Amarillo a Siquirres, queda suprimido, y substituido por un tren que saldrá los Martes y Sábado de Toro Amarillo a la hora de costumbre (5.45).

Los servicios de Siquirres a Toro Amarillo los Martes, quedan suprimidos. Se suprime igualmente el tren de Limón a la Estrella y viceversa de los miércoles.

San José, Octubre 24, 1929.

F. SHEEHY,
Superintendente

M. M. MARSH,
Administrador

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

La caída de las marquesinas del Teatro Raventós ayer

en la tarde

No causó desgracias pero alarmó al público

Unas cornizas que se desprendieron del Teatro Raventós, hace un par de meses, causando un poco de alarma, entre el público que observó el espectáculo, ha sido precedido por la caída ayer, después de la función vespertina de una marquesina de gran extensión, que llamó la atención de la gen-

te y fue fotografiado por un diario de la mañana

La comisión Vial de Obras Públicas no ha intervenido en el asunto, a pesar de que las ocurrencias del pasado deberían influir en su ánimo para proceder a una investigación acerca de las condiciones en que se halla uno de los principales teatros de la capital.

El secretario de Salubridad Pública doctor Solón Núñez

Un hombre pequeño de estatura, pero muy vivo en sus modales, con cierta agilidad de estudiante atiende a mi llamada y me ofrece un asiento a su lado. Es todo cortesía y en sus gestos puede advertirse al hombre de estudio.

Es el doctor Solón Núñez, Secretario de Salubridad Pública, a quien está confiada la misión más difícil, y por qué no decirlo también, la misión más noble de la población: Cuidar de la salud.

Nuestra natalidad es asombrosa, pero la mortalidad infantil destruye la espléndida cosecha, dice el doctor Núñez y ocurre para dar más énfasis a sus palabras a una serie de cuadros que muestran el progreso vital de la nación. Sin embargo, hemos hecho algunos progresos en la disminución de las defunciones infantiles y ahora tenemos que lamentar 2½% menos que hace unos cinco años.

LA TUBERCULOSIS

La tuberculosis está devastando nuestra población agrega el doctor Núñez, y he conseguido generosas partidas para atender a la apertura de un Preventorio que se abrirá en esta ciudad, atendido por el doctor Elías Rojas, y que será una especie de Clearing House para clasificar y catalogar las pacientes que están sufriendo de este mal.

El Sanatorio CARIT

Por cada paciente que muere se acostumbra tener una cama, y la proporción en nuestro establecimiento de Carit es de una cama aproximadamente por cada 4 pacientes muertos. Tenemos 70 camas, dice el doctor Núñez, pero he conseguido que se me autorice aumentar este contingente a 150 camas, o sea una proporción de una cama por cada dos pacientes muertos.

En el verano los trabajos se impulsarán y confío que la bondad de un clima situado a más de cinco mil pies de altura y las innovaciones que se harán contribuirán a mejorar la salud de los enfermos.

El experimento de Coronado

En San Isidro de Coronado hay un preventorio para atender a los niños, continúa el doctor Núñez. Tiene capacidad para 30 pacientes, y al presente se hallan recluidos cerca de los niños, y confío que este ensayo dará espléndidos resultados.

La salud de la nación está en manos expuestas y la gente puede confiar en la labor de un hombre que es todo dedicación y toda pasión hacia el trabajo que ha emprendido con tanto entusiasmo.

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

TOBIAS BUJAN

Muebles Finos - Precios Razonables

Condiciones de pago favorables

Notas de Colombia

El doctor Alberto Lleras Camargo, fue nombrado representante del periodismo colombiano a la inauguración del Palacio de la Prensa en Madrid.

La Tropical Oil Company, que está explotando varias zonas petrolíferas del país, entregó al gobierno la suma de un millón y medio de dollars, como participación que le corresponde en los negocios que la compañía hizo el mes anterior.

El dramaturgo nacional doctor don Ramón Rosales, ha hecho estrenar con gran éxito su comedia "Juanito López", que mereció grandes aplausos.

El 17 de octubre se celebraron solemnes honras fúnebres en homenaje a la memoria del general José María Córdoba, héroe de Ayacucho, asesinado en el

La guerra civil en China

China que tiene que encarar a las fuerzas del ejército más poderoso del mundo, que se halla más allá de sus fronteras con la invasión rusa, que ha avanzado en manchuria y en el río Amur, se complica con la guerra civil, que provoca el gobierno nacionalista de Chiang Kai Shek, contra el general cristiano Ferg Chang, uno de los lords de la guerra, que tiene muchos adictos en las provincias del Norte.

Si el general rebelde hace causa común con los rusos comunistas, entonces el gobierno nacionalista de China tendrá que hacer frente a una combinación colosal, que le será difícil vencer en el campo de las armas. campo del Santuario, depar-

El señor Adriano Arie recibe congratulaciones de los genoveses

Un distinguido intelectual, quien desde hace unos años radica en el país, se ha ocupado en distintas ocasiones de su patria nativa, la bella Italia, y en una de sus producciones recientes trató acerca del origen de Cristóbal Colón y de la contribución genovesa en el descubrimiento de América.

El tema habilmente expuesto por el señor Arie, con una serie de documentaciones que refutaban la discutida nacionalidad española de Colón, entre otras la indiscutible autoridad de la Academia de la Historia de España, mereció la reproducción en diarios extranjeros y los genoveses se adelantaron a ofrecer al distinguido escritor residente en América las gracias más expresivas por su labor patriótica e histórica.

El tema habilmente expuesto por el señor Arie, con una serie de documentaciones que refutaban la discutida nacionalidad española de Colón, entre otras la

La armadura del Puente de la Fábrica

Están trabajando muy activamente para terminar la armadura del puente de la fábrica, pues según informes que hemos obtenido, el deseo de la comisión es de establecer el tráfico lo más pronto posible en ese lugar.

Parece que hay una grito de la gente con motivo de haber observado que a las piezas que le sirven de base les dejaron solamente seis pulgadas dentro del bastión y que eso lo consideran peligroso para el tráfico porque pueden desmenuarse los bastiones y venirse al suelo.

El arreglo de las calles La Gobernación de la Provincia

1.620.60 colones es el importe de los trabajos que se emprendieron la semana anterior para el arreglo de las calles de la capital, que se está verificando bajo la di-

recta supervigilancia de la gobernación de la provincia, de acuerdo con el decreto N.º 82 del 29 de julio de este año.

La admisión de chinos naturalizados

Costarricenses en los EE. UU.

El uso de papeles de naturalización de parte de extranjeros que vienen a estos países, con el propósito de obtener estos documentos para entrar en territorios donde las regulaciones inmigración son estrictas, se ha abusado tanto, que la Legación Ame-

ricana, se ha dirigido a la Secretaría de Gobernación y de Policía, rogándole que los pasaportes o los papeles de los ciudadanos de origen chino, naturalizados ticos, estén acompañados por la autenticación de personas responsables, que designara la Secretaría de Gobernación

Suscríbase a EL SOL

El Ilustrísimo Señor Obispo O'Niell

dijo en el púlpito de la Catedral de New York que no es el trabajo sino la ansiedad lo que destruye al ser humano



Nadie, jamás ha dicho mayor verdad. La ansiedad, las contrariedades y las penas arruinan el estómago y los nervios. Las mortificaciones son para el organismo como fricción que destruye el estómago y los nervios, lo mismo que la fricción destructora de las máquinas.

LA DISPEPSIA produce malestar y afecciones intestinales, del hígado y el corazón. Las personas que asimilan sus alimentos disfrutan de la vida; a los dispépticos y nerviosos, a los que tienen un hígado muy perezoso les falta energía y son cobardes para la lucha por la existencia.

No se duerme bien si no se digiere bien. Hay drogas que hacen digerir las comidas, pero purgan e irritan; sólo las **Pastillas de Papaya HAHNEMANN** normalizan y dan jugos gástricos vigorosos al estómago y salud al hígado, expelen suavemente de los intestinos las materias podridas que descomponen la sangre y envenenan el organismo.

Ciertos laxantes crían el hábito de las drogas y acaban con las membranas mucosas. Las **Pastillas de Papaya HAHNEMANN** eliminan el veneno que se acumula en los intestinos ayudándolos en sus normales funciones musculares, y son los más eficaces e inofensivos para combatir la biliosidad y la ictericia.

Es **Específico HAHNEMANN contra las Lombrices** extermina y hace expeler las lombrices a los niños, devolviendo la tranquilidad a los padres.

El **Específico HAHNEMANN contra el paludismo** cura radicalmente el Paludismo, la Malaria, las llamadas "**Fiebres de los Pantanos**" y todos sus aniquiladores síntomas de calenturas intermitentes; expelle del organismo el germen de la enfermedad.

Auroderma HAHNEMANN para la curación rápida de los males tormentosos de la piel causados por el alojamiento de parásitos en los tejidos subcutáneos y todos los desórdenes desfigurantes de la epidermis inclusive la sarna. La aplicación es asadísima. Puede hacerla un niño.

El **Específico HAHNEMANN contra los Dolores de Cabeza**. Los corrige en tres a cinco minutos sin deprimir el sistema nervioso. Cura todos los dolores de cabeza agudos o abrumadores, sea cual fuere su causa.

El **Específico HAHNEMANN contra la Anemia**. Da sangre rica, vivifica el sistema, devuelve la lozanía a las personas de poca sangre; acelera la convalecencia de largas enfermedades.

El **Específico HAHNEMANN contra el Reumatismo**. Alivia después de tres o cuatro dosis y cura en cinco días el reumatismo reciente, crónico o agudo, muscular o inflamatorio, la ciática, el lumbago y toda afección reumática.

El **Específico Femenil HAHNEMANN**. Regulariza el menstruo desordenado, doloroso, abundante u obstruido.

Agentes Generales en Costa Rica: **HERMANN & ZELEDON, San José**

Las Magníficas Maderas del Pacífico

Yo las tengo en mi depósito 100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez. Habiendo aumentado mi clientela al ciento por ciento, he instalado un modernísimo aserradero para atenderla debidamente y ofrecerle aserrar al bajísimo precio de **TRES CENTIMOS LA PULGADA SIN PAGAR EL DESCARGUE**

ASERRADERO 200 varas al Oeste del Pacífico

RAMON LEON h.

SAN JOSE

COSTA RICA

Teléfonos

ASERRADERO; LEON & ZUÑIGA 3515

DEPOSITO LEON RAMON 3032

Avisos Económicos

De la Frontera Sur

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Clean and comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families staying at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Mucho se ha dicho referente al título de propiedad que el gobierno de Panamá expidió a favor de D. Carlos W. Müller, sobre una parcela de 7.000 hectáreas de terreno localizada en Coto, región que de manera indubitable, siempre ha pertenecido a Costa Rica, y nunca se ha recibido una contestación categórica; preguntaremos a nuestro ministro en Panamá, es la respuesta, que parece una evasiva y muy floja por cierto. La secretaría de estado respectiva debe en definitiva decir sin tapujos la verdad respecto a dicho título, pues en este asunto va envuelta la Soberanía Nacional. El Lic. don Buenaventura Casorla afirmó q' el señor Müller había vendido ese terreno a una compañía extranjera.

absolutamente dentro de sus actividades.

Otra cuestión sumamente grave es la afirmación hecha en varias ocasiones, de que autoridades panameñas no respetan nuestro territorio pues sin derecho ninguno traspasan la frontera para ejercer funciones de su cargo; se ha asegurado que han capturado a costarricenses y a individuos de otras nacionalidades, sacándoles de nuestro territorio para ser conducidos a territorio panameño, y esto no es otra cosa que una violación a la Soberanía Nacional; estas delaciones han sido hechas por la prensa con firma responsable y citando personas que pueden atestiguar tan grave irregularidad. ¿Qué hay de eso? Tienen la palabra los señores ministros de Relaciones Exteriores y Gobernación y Policía; rompan el silencio.

JULIO MONGE C.

Apra, para hacer una vez más, honor a la felicitación que de Francia le fue enviada, debe apersonarse en tan delicada cuestión que está

Escrito presentado

Se nos ha informado que el señor don Julián Pastor propietario del Hotel Continental, presentará un escrito al señor presidente de la república firmado por unos vecinos de la calle tercera norte pidiéndole que se previniera dicha calle y que tan luego se termine la obra ellos pagarán el valor que a cada uno le corresponde conforme las medidas.

A nuestro modo de ver, eso nos parece una nomalía toda vez que dicha calle va a ser pavimentada y que según nos ha informado el ingeniero señor Salazar, será enseguida que comiencen el trabajo porque no tienen mucho que hacerle, y por otro lado, entre los firmantes comprometidos, hay personas que no disponen de dinero como para poder hacer un desembolso de golpe.

Justa Alegría del Público

Desde hace días ha llamado grandemente la atención del público inteligente un aviso publicado en este diario del Almacén "La Poupee" del señor Bejos Yamuni.

El público que todo lo analiza y que tiene un completo criterio de los comerciantes sabe que cuando el señor Bejos Yamuni dice q' está dispuesto a vender mercaderías sin que le pueda competir nadie, es que lo cumple exactamente y por eso el Almacén "La Poupee" todos estos días ha estado lleno de gente que desea la oportunidad.

¡Oh alegría! la que el público siente cuando visite "La Poupee" y ve que están en baratillo las LINDÍSIMAS Y FINAS MEDIAS DE SEDA que a las mujeres hace verse doblemente bellas.

Y no solamente las medias, sino que también toda clase de géneros de fantasía y adornos; como un último obsequio al público por parte del señor Bejos Yamuni tiene las famosas llantas para automóviles a precios infimamente baratos.

Plan para el sorteo del 3 de Novbre. de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100.800-00 colones

1 premio mayor de	₡ 50.000	₡ 50.000-00
1 "	8.000	8.000-00
1 "	4.000	4.000-00
1 "	1.000	1.000-00
3 "	500	1.500-00
19 "	200	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio 5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.		7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.		12.600-00
850 premios	Valor	100,800-00

Suscríbese a EL SOL

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡ACUDID!

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

De 12.000 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Havre

El 31 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes

Diríjase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C.-R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring es una admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

De venta en "La Valenciana de" Calixto Madrigal

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

Valorización eléctrica

El perito de la Junta Nacional de Electricidad ingeniero señor Rafael Tristán, procedió a la valorización de las plantas eléctricas de Cartago, dando un valor de cien dollars por kilovat

producido por las estaciones. La estación de Guacimal sufrió una desvalorización considerable debido al mal estado en que se hallan la maquinaria, la planta y los acueductos.

Los bancos demandando a sus clientes la cancelación de los saldos de cuentas corrientes

Los bancos no están hombrando la situación en la forma en que podría esperarse y tenemos noticias que muchos de los establecimientos de crédito han exigido de sus clientes la cancelación de los saldos de las cuentas corrientes pendientes hasta el momento.

La venida de las mercaderías para las fiestas de Navidad coloca a los comerciantes en situación apurada y entendemos que se ha ocurrido o se pretende ocu-

rrir a la mediación de la Cámara de Comercio para que intervenga ante los bancos principales, a fin de que extiendan términos mas generosos al comercio del país.

Hay mucho optimismo acerca de las fiestas de Navidad, que han de compensar al comercio de la paralización parcial de estos meses, y todos confían que las operaciones bancarias contribuirán generosamente a mejorar la situación del país.

La devolución de los saldos de la venta de las propiedades confiscadas a los alemanes en Inglaterra

Los alemanes están indignados por la actitud del gobierno británico al retener en su poder las sumas sobrantes de las ventas que se efectuaron en Londres de las propiedades confiscadas a súbditos alemanes en los días de la guerra.

La prensa alemana censura duramente la actitud inglesa, calificada de barbaerie y de hostil hacia los sentimientos pacifistas de que Inglaterra alardea frecuentemente para ganarse adeptos en el continente europeo.

Las últimas funciones de la Chilenita y las hermanas Otero en la temporada popularísima en el Teatro América

Estamos ya en las últimas funciones popularísimas de la Chilenita y las hermanas Otero en el Teatro América.

Estas funciones a cincuenta céntimos la entrada, tanto a las siete como a las ocho y media están resultando de gran éxito y el público ha respondido llenando de noche en noche el teatro.

Pocas son las funciones que quedan. Pocas son pero completos y seguros los llenos. Nadie se quedará

sin admirar a la encantadora Chilenita y a las geniales hermanas Otero.

Como una galantería para el público, estas artistas estrenarán en la función de esta noche, mejor dicho en las dos funciones, números de gran éxito y de actualidad.

Cada día gustan más estas artistas y cada día gusta más el entusiasmo del público por admirarlas es también mayor.

TEATRO NACIONAL

GRAN COMPANIA DE OPERA Y BAILE

BRACALE DEBUTA

--- DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 1929 ---

Con la ópera de gran espectáculo del Maestro VERDI

AIDA

CUERPO DE BAILE

La Bolsa de Nueva York cerrada hoy y mañana

Indudablemente que el pueblo americano es maravilloso y único en sus espectáculos, que no tienen el sabor de los sucesos de otros países, en donde la vida está regulada en una forma más monótona y más pausada.

Unas semanas hace el pueblo americano lamentaba el debacle de la Bolsa de New York, que recibían la abalace de acciones que se apuraban en las cotizaciones para contender el pánico

que se había prendido del ánimo del público. Las operaciones alcanzaron cifras estupendas, y los empleados y los aparatos de registro de las ventas de valores no podían suplir la demanda del trabajo.

La situación ha cambiado desde ayer. Otro panorama se ofrece al público, que en la misma proporción que se lanzo para encender el pavor la semana pasada se presenta hoy comprando los valores que se presentan.

VARIEDADES DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- Viernes 1º de Noviembre -o- HOY

A las 7: ESTRENO

COMICAS PATHE

ENTRADA 50 CENTIMOS

A LAS 8. 30 -o- POPULAR

LA BAILARINA APASIONADA

con LILY DAMITA

ENTRADA 50 CENTIMOS

DOMINGO:

Imponente espectáculo cinematográfico

CADA UNO LLEVA SU CRUZ

Cada uno lleva su cruz el estreno máximo cinematográfico del año

El domingo en los teatros América y Variedades

El estreno máximo de esta semana, el mayor acontecimiento del año será Cada uno lleva su cruz, designada para la función de gala dominical en los teatros Variedades, América y Adela.

El argumento de esta película es bellísimo. Está basado en una conocida novela de la literatura europea. En toda la película hay derroche de arte. Está interpretada por artistas franceses, entre ellos estrellas del arte mudo cinematográfico.

Cada uno lleva su cruz, encierra encierra en sí un tema bellísimo. La película es sentimental y conmueve todos los corazones. He aquí el arrepentimiento del hombre que nunca creyó en las doctrinas de los suyos. Y he aquí el trabajo de los suyos para convencer al ser amado.

No admitimos duda alguna de que con este estreno la empresa de aquellos teatros triunfarán ruidosamente y que el lleno será completo.

AMERICA

HOY - Viernes 1º de Noviembre - HOY

--- SIGUEN LOS TRIUNFOS ---

SEMANA ULTRA POPULAR

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 7 y a las 8. 30

Grandes y nuevas atracciones

por el aplaudido TRIO

LA CHILENITA

Y LAS HERMANAS

OTERO

ESPECTACULO DE ALEGRIA

El número del Teléfono

2081

es el de ROBERT

Pídlo si quiere rop hecha de toda clase